

Reparto de 1916» y como este semanario es órgano directo del Sr. Torras Villá, pasamos a contestarle directamente.

Sepa Sr. Torras, que en ningún momento hemos dicho nunca que no nos aviniéramos a contribuir a las cargas municipales para cubrir el presupuesto; estos cargos, solo se los puede hacer así mismo porque V., ha sido el único en nuestra población que ha propagado el no **paguen**, cosa que jamás ninguno de los que V. o su órgano señala, lo ha propagado porque entendemos que esto sería engañar a un pueblo y no queremos descender a su nivel.

Con referencia a lo que dice de las utilidades, debemos advertirle que su combinación no puede ser admitida, porque no hay derecho por parte de quién, **ha dicho que gracias a él no se tenía que pagar el reparto de 1915**, Y que nos salga ahora con la pata de gallo de que hay que aumentar en una tercera parte la cuantía del de 1916.

¿En que quedamos Sr. Torras Villá? ¿Ha de cubrirse o no el presupuesto de 1915? Si ha de cubrirse ¿Porqué propagaba tanto el no paguen? y si no ha de cubrirse ¿Porqué ahora nos dice que hay que aumentar con una tercera parte la cuantía de 1915? ¿Quiere decirnos si V. mismo se entiende? Nosotros creemos que nunca V. ha sabido en que terreno pisaba, porque si lo hubiera sabido, no habría engañado a sus incautos con la campaña que hizo el año pasado del no **paguen** y claro está que ahora todo el mundo grita porque se les hace pagar lo que antes dijo V. que no debía pagarse.

Por otra parte, cuando la minoría que acaudilla el Sr. Barangé pidió en el consistorio que se procediera al segundo repartimiento de 1915, lo fundaron en que habían responsabilidades y V. dijo que tenía razón el Sr. Barangé, pero como de acceder a su petición le era un ridículo, entendió que la comisión de Hacienda debía de dictaminar en contra, estando V. tal vez convencido, que nadie se aperibiría de sus diabólicas combinaciones.

La combinación que V. quiere dar a entender, es tan solo para cubrir los presupuestos con el dinero de los pobres y clase media, la cuestión es, no pagar los grandes y para ello aumenta los arbitrios de Matadero y pone de nuevos a la leche, gallinas y conejos, en fin; todo contra el pobre!

¿Quiere decirnos si los señores Esteban Riera, Manuel Puntas, Manuel Montaña, V. mismo y otros de no menor cuantía,

si pagan lo que les corresponde? Nosotros estamos segurísimos que si esta flota de egoistas pudientes que hay en nuestra villa, pagasen lo que les corresponde pagar por ley y por lógica, no se tendría que acudir al bajo nivel de poner cuotas a los pobres y que los demás, de la clase media, podrían ponerse al nivel de los que pone V. a los trabajadores y así sería un reparto lógico y equitativo, pero claro está, que esto no le conviene, porque entonces se disgustarían los **émulos del no paguen** y armarían bronca y ahora callan porque les sale muchísimo mas ventajoso así, cargando duramente a los de abajo.

A nuestro entender, esto no es mas que un beneficio para **sus émulos del no paguen** y de esto es de lo que protestamos porque no es un reparto lógico y equitativo; pero por otra parte tienen razón de quejarse estos **émulos**, porque en el reparto, se incluye parte del 1915; claro está que tienen razón, porque dicen que V. les ha engañado y esto que salen beneficiados ¡Hipócritas!

Lo que hace V. Sr. Torras Villá, no es más que una revolución pecuniaria en contra de los de abajo, revolución que sabremos defender a todo trance, por entender que solo se hace, para salvar a los de arriba, ensuciando con sus tumbos de saltimbanquis el nido de la población que le ha visto nacer y para ello le dedicamos el siguiente refrán que dice: **El pájaro que ensucia su propio nido, solo es digno de que le echen de él a picotazos.**

## POR TELÉFONO

Sr. Alcalde, señor alcalde **!Oído a la Caja!**

¡Pero que amigos tienes Quico, que te tratan de **chulo de baratillo!**

Así lo dicen los chulos de la democracia estantiza: «A esa colección de chulos de baratillo», a esos charlatanes sempiternos, a esos eternos propagandistas les diremos:

«Que se instruye expediente a los morosos en el pago del reparto correspondiente al pasado año 1915.»

¿Oído a la caja, señor Alcalde!

Usted que organizó manifestaciones para protestar pagos; V. que fué el héroe del **no paguen**; V. que fué encumbrado por los ambiocillos del no pagar, que protestó repartos o presupuesto aprobado y coloborado por V., que el

**no paguen** tantas veces salido de sus labios hizo tantos satélites, si estos ahora por cumplir sus enseñanzas se les llama **chulos de baratillo**, ¿que epígrafe guardan para V.?

¡Oído a la caja, señor Torras! que sus prójimos le van a dejar como un trapo sucio.

¡Son tan chulos!

Y guasones. Celebramos sus ocurrencias.

\*\*\*

Se nos ha dicho que para poderse presentar por diputado provincial nuestro **flamante y simpático Alcalde**, pasada la fiesta mayor presentará la dimisión de su cargo y será reemplazado por el **gran político** D. Paulino Torras Villá.

Hubiera presentado antes la dimisión, pero le conviene asistir a las fiestas religiosas para lucir la levita que le va algo grande, al igual que el cargo que **desempeña** y de esta manera podrá tener contento a su **amigo del alma** señor Puntas y al requeté.

\*\*\*

Ganga.—La casa Solda vende a precios de desperdicio toda la edición, excepto tres ejemplares que regala el autor, de la monumental desequilibrada obra de fama mundial, titulada **La dinámica sin atmósfera** o un proceso vis. La obra está muy bien presentada, con tapas artísticas en pasta **flora**, e impresa en continuo papel ridículo exclusivo del autor.—La persona que adquiere la mitad de la obra, se le regala una cafetera rusa con el retrato del autor y el que adquiriera la obra íntegra, podrá escoger entre este regalo, y una fotografía de la senyera de un Orfeo (500 duros) o la copia de una sentencia absolutoria con un plano de la plaza de San Bartolomé.—La **dedicatoria** que llevaba la obra ha sido suprimida a instancia de parte, por no querer acordarse de la peinada.

\*\*\*

¡Puntas se nos ha vuelto incrédulo! ¡Caraix! me lo aseguran y aún no puedo creerlo. ¡Revelarse contra un **Marededeu!**

Pues érase, según me informan, que en Quico y en Juanito, llamaron al señor Martí (Maradedeu del sac) ofreciéndole una plaza de Guarda rural y aceptado por este el ofrecimiento... emplearon a un carlistón y amigo de Puntas, por influencia de este con su **amigo del alma** y su **enemigo de club**, el traga carlistas Juanito,

¡**Marededeu**, que coses veredes! ¡**Marededeu** que formalidades!

Hay para llenar un par de **sacos**.

Tip. J. Joseph.—Granollers.